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A través del convenio 
con ReSimple se 
entregarán más de 9 
mil sacos para juntar 
los residuos de las 
viviendas, sumado a 
más de mil kits para 
departamentos. Se 
espera alcanzar un 
50% el próximo año. 

Por Estefany Cisternas Bastias 
estefanycisternasdiarioelsurcl 

a recolección selectiva de 
[ pricis valorizables está 

ada vez más cerca en el Bio- 
bío, ya que se anunció que este 
proceso comenzará el 2 de sep- 
tiembre enla comuna de Concep- 
ción, permitiendo así potenciar 
másel reciclaje. El municipio fir- 
mó un convenio en 2022 con el 
Gransic(Grandes Sistemas Colec- 
tivos de Gestión) llamado Re: 
Simple para gestionar los resi 
duosen sectores determinados de 
la comuna, y gradualmente abar- 
caráreas hasta llegaral 100%. 

“Para nosotros es muy impor 
tante como ReSimple empezar a 
llegara regiones y desde hoy seva 
aabrirun puntapié inicial ala Re 
gión del Biobío con Concepción 
encabezando la primera comuna 
quevaa tenerunsistema dereco 
lección casa a casa. Semanalmen- 
te vaa estar pasando un camión 
paralelo al de la basura, recolec- 
tandoenvases y embalajes”, recal 
có la gerente comercial de Re 
Simple, Melissa Gómez. 

Desde el municipio la directo: 
ra del Departamento de Medio 
Ambiente, Andrea Aste, relató 
que inicialmente este reciclaje 
abarcará todo el sector de Barrio 
Norte, representando el 29% de 
la comuna y se proyecta alcanzar 
el 50% el próximo año. 

“Lo importante es dar a cono. 
cer bien las rutas, porque este es 
un camión de ReSimple específi 
co y único para esta función, dis: 
tinto al camión de la recolección 
deresiduos domiciliarios. Se pro 
gramaron las rutas en un día dis 
tinto del que pasa la basura”, ex- 
plicó la directora y agregó que no 
esuun proceso complicado, quees- 

  

ae e 
La recolección comenzó en comunas de la Región Metropolitana donde los vecinos de esos sectores recibieron sus sacos a la espera del camión. 

Un camión recorrerá cada semana el 29% de la comuna inicialmente 

Recolección casa a casa de 
envases y embalajes inicia el 
próximo mes en Concepción 
peransca unéxito y porellosees 
tá entregando información para 
que los vecinos del sector estén 
preparados. 

DETALLES DEL PROCESO 
Elmismo día queinicielareco: 

lección selectiva ReSimple hará 
entrega de sacos alos vecinos del 
sector, donde podrán dejarlos re- 
siduos valorizables que reúnan. 

  

En la Región Metropolitana esta 
   

iativa de reciclaje lleva más 
avances, de hecho, en las comunas con 100% de cobertura pasa 
más de un camión debido a que cada uno cumple una función de 
recolección diferente, Uno se encarga de recolectar vidrios con 
un sistema de levante automático para más seguridad, otro ca- 
mión es autocompactador de residuos de papeles y cartones, y 
hay otro para envases livianos. Con esto también se hace una di- 
ferenciación de los sacos y contenedores para separar los residuos, 
teniendo cada uno un color diferente. 

Entre los materiales que se po 
drán reciclar, y que deben entre 
garse limpios, están las latas de 
bebida y latas de conserva, lasbo- 
tellas plásticas, los envases tetra 
pak, envases de cartón y papeles. 
Es un camión el que recorrerá las 
calles, operando como compacta 
dor para papeles y cartones, y re- 
cepcionando envases livianos. 

Se entregarán 9 mil 500 sacos 
para esta tarea, abarcando un to- 
tal de 9.328 viviendas. En el caso 
de los departamentos, son mil 
598 los kits a entregarse que con- 
sisten en maxisacos para reunir 
material reciclable de envases li 
vianos, papeles y cartones, abar- 
cando un total de 374 edificios y 
12 mil 805 departamentos. Adi 
cionalmente al vehículo recolec- 
tor, ReSimple va a hacerse cargo 
del reciclaje de vidrios con 30 
campanas distribuidas dentro del 
29% de la comuna. 
“Estamos trabajando primero 

  

Más de 20 mil personas del Biobío están registradas como donantes 

Promueven la donación de 
células madre sanguíneas 
junto a Fundación DKMS 
Esta semana se llevó 
a cabo una captación 
de nuevos donantes, 
con el objetivo de 
salvar más vidas. 

La Seremi de Salud del Biobío 
mantiene una alianza colabora. 
tiva con la Fundación DKMS, 
quienes trabajan en la donación 
de células madre sanguíneas. Pa 
ra potenciar esta labor en el Bio: 
bío es que se concretó una jorna. 
da de campaña para registrar do. 
nantes en la Universidad Santo 
Tomás de Concepción, donde 
ademásserealizó un conversato 
riorespecto a los desafíos del cán: 
ceren la Región, organizada por 
la Fundación Oncológica La Voz. 
delos Pacientes. 

“La donación de células madre 
sanguíneas permite ayudar a pa 
cientes a través de trasplantes, 
que proporcionan una oportuni 
dad de vida a quienes no tienen 
otras opciones para tratarse. Co. 
mo gobierno estamos compro. 
metidos fomentarla donaciónen 
esta materia, para aumentar el 
número de personasregistradas y 
colaborar con la búsqueda de 
compatibilidad rápidamente”, se: 
ñaló el seremi de Salud, Eduardo 
Barra. 

Enel Biobío hay más de 20 mil 
personas registradas en DKMS, 
siendo Talcahuano y Concepción 
lascomunas con mayores donan. 
tes. De ese total, más de 40 perso-   

La fundación busca la compatibilidad de pacientes en todo el mundo. 

nas hansido compatibles para do 
nara pacientes a nivel nacionale 
internacional. “Por azar genético 
es posible encontrar a personas 
no relacionadas que comparten 
características de compatibilidad 
0, como nosotros los llamamos, 
hermanos de sangre”, afirma 
Mayumy Matujara, coordinadora 
de campañas de Fundación 
DKMS. 

La importancia de la dona 
ción de células madre sanguí 
neas radica en la utilización de 
éstas para tratamientos dirigi 

dos a personas que padecen en- 
fermedades potencialmente fa- 
tales. Durante el desarrollo de la 
jornada, el director del Hospital 
Guillermo Grant Benavente, 
Claudio Baeza, anunció la aper 
tura de la Unidad de Hematolo- 
gía, que ya se encuentra en fun- 
cionamiento y proyecta realizar 
el primer trasplante de células 
madre del Biobío a finales del 
presente año. Asimismo, están 
avanzando en el trasplante de 
médula para que forme parte de 
la cartera de servicios. 

Concepción es la primera 

comuna fuera de la 

Región Metropolitana en 

implementar este método 

de reciclaje de residuos 

gracias a un convenio con 

ReSimple. 

  

entregando una bolsa para que el 
vecino pueda depositar sus resi- 
duos, casa por casa en este 29% 
de la comuna. Estamos generan 
doafiches para que ese saco vaya 
con él, contó Gómez. A estasac 
ciones de difusión de sumarán 
cuadrillaso monitores ambienta: 
lesdistribuidosenelsectorentre 
gando información cone propó- 
sitodecanalizarqueelservicioes 
té funcionando. 

Uno de los puntos más desta- 
cados en este proceso, además 
del cuidado del medio ambien 
te,es la disminución de los resi 
duos que irán a los vertederos y 
por ende se generarán menos 
gastos en esta materia. Además, 
se reconoce la labor de quienes 
trabajan como recicladores de 
base, trabajando en conjunto a 
ellosen la valorización de los re- 
siduos recolectados. 

Estainiciativa medioambiental 
yase probó en varias comunas de 

    

e Recorridos 

Para conocer más detalles de la 
ubicación, los horarios y rutas de 
los camiones recolectores los ve- 
nos pueden descargarla App de 
ReSimple. 

  

la Región Metropolitana, comoes 
el caso de Renca donde se pudo 
ver a los vecinos sacando a la ca- 
lle sus residuos reciclables en los 
sacos cuando pasó el camión, tal 
comoseveen lafoto deestanota. 

PROYECCIONES 
Según informaron desde Re 

Simple, en 2025 se espera au 
mentar en Concepción al 50% 
delas viviendas, luego al 75% en 
el 2026 completarel 100% en el 
año 2027. Igualmente una si 
guiente etapa consiste en que 
para el 2026 se implementarán 
soluciones de acopio como con: 
tenedores o maxisacos en algu 
nos recintos educacionales, de 
manera que tambiénel reciclaje 
llegue a los estudiantes. 

Por otro lado, ReSimple con el 
convenio implementó 3 nuevos 
Puntos Limpios para entregarlos 
al servicio de la comunidad. Ya 
hay dos en funciones, uno en el 
estacionamiento del supermerca- 
do Acuenta de Teniente Merino 
Il, otro en el supermercado Líder 
de Avenida San Juan Bosco y aún 
está por definirse la ubicación del 
tercero. 

= Trabajadores 
de San Pedro 
de la Paz piden 
más seguridad 
para cumplir 

con sus 
funciones. 

Afusam de San Pedro de la 
Paz exige más seguridad 
para los recintos de salud 

La Asociación de Funciona: 
rios dela Salud Municipal (Afu- 
sam) de San Pedro de la Paz rea 
lizó ayer una caravana hacia el 
Servicio de Salud Concepción 
(SSC) y la Delegación Presiden- 
cial regional, esto con el objeti 
vo de entregar un petitorio tras 
losrecientes hechos de violencia 
ocurridos, específicamente por 
la balacera registrada este mar 
tes al exterior del SAR Boca Sur. 
El petitorio incluye proyectos a 
implementar junto a la Direc 
ción de Salud Municipal (DAS) 
para resguardar la seguridad de 
trabajadores y pacientes. 
“Hemos tenido reuniones si- 

milares al respecto, pero munca 
habíamos llegado acá bajo estas 

circunstancias deagresividad(..) 
Esto provocó que nuestros com: 
pañeros de trabajo en su salud, 
emocionalmente, estaban dema: 
siado afectados y estamos a un 
paso en realidad de que tenga 
mos un hecho mucho más vio- 
lento”, relató Marina Ascencio, 
presidenta de la asociación de 
San Pedro de la Paz. 

Entrelasexigenciasestáelque 
se implemente la presencia de 
Carabinerosen CentrosdeSalud 
y Servicios de Urgencia dela co- 
muna, que se blinden puertas y 
ventanas del SAR BocaSur el cie- 
rre perimetral para todos loscen 
tros de salud de la comuna, el 
monitoreo con vigilancia 24 ho- 
ras conectada a Seguridad Co- 

munal, la compra de vehículos 
para terreno, etc. 

“En San Pedro faltan 50 Cara- 
bineros, una comuna que crece 
exponencialmente. Nosotros 
creemos que es necesario que se 
destine personal a estar perma- 
nentemente en los servicios de 
saludy esolevaa dar una garan 
tíaanuestros funcionarios”, ar 
mó el alcalde de la comuna, Ja: 
vier Guiñez. Por su parte, Clau 
dio Morales jefe de Atención Pri 
mariaSSC, aseguró que están di 
rectamente viendo el tema de los 
proyectos que apunten a refor. 
zar las medidas de seguridad al 
interior de los establecimientos 
de salud, pero el exterior lo ve 
ránconla delegada presidencial
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